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【大公報訊】香港特區政府昨
日就聲稱成員來自英美等多國的
「媒體自由聯盟」 對一宗 「串謀發

布及／或複製煽動刊物罪」 案件的
裁決結果，以及香港特區保障新聞
自由等狀況顛倒是非和無理抹黑，
表示強烈不滿和反對。

特區政府發言人表示，已多次
強調、亦必須重申香港市民擁有香
港基本法和《香港人權法案》保障
的新聞和言論自由。事實上，香港
國安法和《維護國家安全條例》均
明確規定維護國家安全應當尊重和
保障人權，亦依法保護香港居民根
據香港基本法，以及《公民權利和
政治權利國際公約》和《經濟、社
會與文化權利的國際公約》適用於
香港特區的有關規定下享有的權利
和自由，包括新聞、言論、出版等
自由。

執法行動與新聞自由無關
發言人提到，法庭引用了歐洲

人權法院關於新聞自由的判例，指
出即使是報道涉及備受公眾關注的
重要議題，在《歐洲人權公約》下
也不享有完全不受限制的言論自
由；最重要的一點是，新聞工作者
必須按 「負責任新聞作業」 原則真
誠地行事，以準確事實為基礎，並
提供準確可靠的資訊，方可獲言論
和新聞自由權利保障。

發言人提到，香港是法治社
會，一直秉持有法必依、違法必究
的原則。香港特區執法部門是就着
有關的人士或機構的行為，嚴格根
據證據和依照法律採取執法行動，
與新聞自由，或任何人士或機構的
背景無關。

發言人表示，香港特區會繼續
堅定不移地履行維護國家安全的責
任，依法有效防範、制止和懲治危
害國家安全的行為和活動，同時依
法保障香港市民的權利和自由。

【大公報訊】外交部駐港公署發言人昨日表
示，強烈不滿和堅決反對美國、英國、澳洲等國
外交部門夥同所謂 「媒體自由聯盟」 就香港特區
法院依法判決 「立場新聞案」 說三道四，大肆攻
擊香港國安法和國安條例，詆毀香港新聞自由，
干預特區司法。

發言人指出，所謂 「媒體自由聯盟」 並非什
麼傳媒組織，本質上不過是個 「政治打手」 ，多
年來不遺餘力污衊抹黑香港，此次又借 「立場新

聞」 案攻擊香港新聞自由，既不足為奇，也不足
掛齒。

發言人表示，所謂 「媒體自由聯盟」 偷樑換
柱，把 「立場新聞案」 與新聞自由掛鈎，將新聞
自由等同於 「無王管」 的絕對自由，將煽動仇恨
視作理所當然，刻意忽略新聞從業人員必須遵守
維護國家安全或公共秩序的事實，無視部分西方
國家對煽動仇恨判罰更為嚴苛的事實，再次暴露
其虛偽雙標和別有用心。

發言人強調，香港國安法和國安條例充分保
障新聞和言論自由。截至今年4月，駐港外國媒體
共有628名持工作簽證的外籍員工，較去年同期增
加了98人，增幅達18.5%。部分西方媒體增派駐
港外籍員工，充分體現了他們對香港新聞自由的
認可。我們敦促所謂 「媒體自由聯盟」 停止鼓
噪，要求有關國家停止打着新聞自由的幌子插手
香港事務、干涉中國內政。謊言說一千遍也成不
了真理，糾集多少個盟友來齊唱仍然是謊言。

媒體自由聯盟的謊言，被齊唱仍是謊言！



【大公報訊】香港廉政公署昨日表示，多國
反貪人員修畢香港國際廉政學院（廉政學院）為
「一帶一路」 共建國家舉辦為期9天的 「大型基建
反腐治理專業課程」 ，參考香港及中國內地經
驗，研習善用創新科技廉潔推展大型基建項目，
共建 「廉潔絲綢之路」 。

廉政專員：與海外反貪夥伴分享成功經驗
香港廉政專員胡英明在課程結業禮上表示，

大型基建項目牽涉大量公帑，關乎民生福祉、國
家經濟及國際經貿合作，當中衍生的貪腐是全球

長期關注的議題。由國家提出並獲全球150多國參
與的 「一帶一路」 倡議，着重建設 「廉潔絲綢之
路」 ，防範基礎設施建設及其他合作計劃中的貪
腐。他說，是次課程專為 「一帶一路」 國家量身
訂造，廉署希望借課程與海外反貪夥伴分享香港
和內地的成功經驗，展示如何善用創新科技，在
大型基建的籌劃、興建及運作階段，廉潔推展項
目。

課程獲國家監察委員會支持
據了解，課程中的27名學員來自13個 「一帶

一路」 司法管轄區的反貪機
構，以及澳門廉署及香港廉
署，其中21名代表來自文
萊、剛果、印尼、肯尼亞、馬

來西亞、尼日利亞、巴布亞新幾內亞、菲律賓、
葡萄牙、泰國及贊比亞。課程獲國家監察委員會
支持，安排學員到中山及江門考察，以參考內地
廉潔推展大型基建項目的成功經驗。

來自贊比亞共和國反貪局的學員Virginia
Tembo表示，課程極具啟發性，涵蓋法律框架、
科技應用和程序管理等內容，對成功推展大型基
建項目十分重要。學員有機會親身考察香港及內
地的基建項目，了解如何應用科技減低貪污風
險，十分實用，獲益良多，回國後定與機構人員
分享所學知識。

為期九天的課程以 「善用創新科技」 為主
題。課程同時獲國家監察委員會支持，安排學員
到中山及江門考察，以參考內地廉潔推展大型基
建項目的成功經驗。

多國反貪人員研習創科反腐 共建廉潔絲綢之路

▶廉政專員胡英明表示，舉辦
課程與海外反貪夥伴分享大型
基建創科反貪的成功經驗。

外交公署正告美英澳等國：

◀27名 「一帶一路」 反貪人
員修畢香港國際廉政學院的
「大型基建反腐治理專業課
程 」 ，共建 「廉潔絲綢之
路」 。
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香港大使會昨日舉行成立
一周年誌慶論壇，香港

特區行政長官李家超致辭表
示，自三年前在迪拜成立香港
經貿辦事處後，特區政府計劃
於沙特阿拉伯首都利雅得設立
香港經貿辦事處，期望幫助香
港企業開拓中東市場。他同時
表示，香港已做好充分準備，
並渴望加入區域全面經濟夥伴
關係協定（RCEP）。

開拓中東及東盟市場
李家超提到，香港大使會將 「匯聚國

界 ─再創香港昌盛（Hong Kong 3.0─
Prosperity Connected Globally）」 作為使命
是富有遠見的。成立僅一年，香港大使會就組
織了七個商務代表團前往中東考察，香港大使
會還關注東盟國家的巨大機遇。香港大使會對
新興市場的關注，是促進香港與上述地區友好
往來的重要一步。

李家超表示，特區政府正與沙特阿拉伯
協商簽訂《促進及保護投資協定》，希望為

企業及投資者帶來信心。他表示，中東是中
國的重要合作夥伴，特區政府十分重視與中
東及東盟的合作。

李家超引述數據稱，去年香港與中東
的雙邊貨物貿易總額為266億美元；過去五
年，兩地的貿易額平均每年增長9.5%。同
東盟方面，去年香港與東盟國家的貿易總
額達1450億美元，佔香港的全球商品貿易
額近13%。

吸海外資本及人才來港
香港大使會聯合創辦人林健鋒表示，

香港大使會去年成立時，香港剛從疫情
走向復常，又面對地緣政治等不明朗因
素，香港需要探索新興市場，尋找新出
路。香港大使會應運而生，與商界其後
亦多次前赴中東探索商機，並在這些交
流當中取得豐碩成果。

林健鋒又表示，香港作為國際金融、貿
易中心，亦是文化薈萃的國際都會，不僅香
港的企業要走出去，亦要將海外企業、投資
者及各路人才引進來，期望政府能推出更多
富創意及吸引力的計劃，吸引海外資本及人
才來港，並繼續支援香港中小企。

香港準備好加入RCEP
計劃於沙特設經貿辦

出席香港大使會一周年誌慶論壇
【大公報訊】澳門特別行政區行政長官參選人岑

浩輝昨日上午10時向行政長官選舉管理委員會遞交383
名行政長官選舉委員會委員提名。行政長官選舉委員會
由四個界別共400名委員組成，由於每名選委會委員只
可提出一名候選人，以及選委會委員對其作出的提名不
可撤回，其餘人士已沒有機會取得入閘的最少66個提
名。

2024年澳門特區行政長官選舉候選人提名期為8月
29日至9月12日。如沒有異議及上訴，行政長官選舉管
理委員會將於9月20日公布被確定性接納候選人名單。
候選人競選活動期為9月28日至10月11日。行政長官選
舉日為10月13日。

岑浩輝在現場會見傳媒表示，過去12日，他與競
選團隊主動接觸各界別選委，直接與他們聯繫和交流，
聽取意見，爭取支持。之後他會與包括未提名他的10
多名選委在內的各界社團及各階層人士聯繫，繼續爭取
支持。

岑浩輝：與社會各界廣泛交流
岑浩輝又說，若經選管會審查和核實成為行政長

官候選人，將在競選活動前準備競選政綱，其間將與社
會各界廣泛交流，尤其是選委，亦會到社區了解情況。
在競選活動期間，則會有公聽會、記者招待會、政綱宣
講會等，將與競選團隊按法律規定，有序開展工作。

當日下午，岑浩輝又分別會見澳門退休、退役及
領取撫恤金人士協會、澳門高等教育發展促進會代表聽
取意見。岑浩輝感謝與會代表提供的寶貴意見和建議，
重申將繼續通過多種途徑廣泛聽取社會各界意見。
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▲澳門特別行政區行政長官參選人岑浩輝，昨日向行政長
官選舉管理委員會遞交行政長官選舉委員會委員提名。
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【大公報訊】立法會交通事務委員會
考察團昨日展開為期四天在上海和杭州的
職務考察，了解當地智慧出行和新能源交
通的應用與最新發展。

試乘數字軌道氫能列車
考察團下午抵達上海，隨即前往視察

臨港氫能中運量T3線（T3線）的設計和運
作。該區的公共交通採用數字軌道系統，

即在路面鋪設磁釘，以電磁標記技術和透
過車底感測器，對車輛作實時準確定位和
控制列車車輪的轉動方向。議員其後試乘
數字軌道氫能列車，體驗新能源車輛如何
為市民提供低碳高效的智慧公共交通服
務。

議員察悉T3線於2023年開通營運，
是應用氫能源的公共交通線，其特色是結
合區內的綠色交通和臨港規劃，以推動氫

能源汽車產業鏈的發展。
議員其後與上海自貿區臨港新片區管

委會進行座談交流，聽取其代表介紹臨港
中運量規劃、該區氫能產業的發展策略，
並分享氫能公共交通工具應用的經驗。

是次考察共有十位交通事務委員會委
員和非委員參與。運輸及物流局局長林世
雄亦率領政府代表團，一同參與是次職務
考察。

立法會議員赴上海 考察新能源交通



▲香港大使會昨日舉行成立一周年誌慶論壇，香港特區行政長官李家超出席並致辭。
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